
會長  張(中3) ○
會計
李(小3愛)

○
網頁編輯(中)
張(中2)

○
活動紀錄
山内(中1義)

○

副會長
宮川(小4仁)

○
會計
菅野(高2)

×
網頁編輯(日)
岩野(中2)

○
活動紀錄
岸野(中1義)

×

副會長
莊(中3)

○
會計監査
馬渕(高3)

○
網頁揭載
諏訪(小4愛)

×
活動照片
石川(中1忠)

×

副會長
安達(高3)

○
廣報編輯(中)
前田(小2愛)

○
網頁總負責人
横田(高2)

○
活動照片
町本(中1忠)

○

議長(中)
山口(小3仁)

○
廣報編輯(日)
山部(小4愛)

○
學校通訊編輯(中)
王(小5愛)

○
活動輔助
栄田(中3)

○

議長(日)
徳永(高1)

○
廣報美術編輯
張(小1仁)

○
學校通訊編輯(日)
笹田(小5仁)

○
活動輔助
徐(高1)

○ ＊出席 ◯

書記(中)
林(小1愛)

○
廣報印刷
陳(小2仁)

○
學校通訊版面編輯
石(小5愛)

○
巡邏隊
増渕(小1仁)

○ ＊欠席 ×

書記(中)
黄(小3仁)

○
廣報印刷
秋山(小2仁)

○
畢業典禮總負責人
楊月(小6仁)

○
巡邏隊
加藤(小2愛)

○

書記(日)
富野(小1愛)

○
教師節禮物・聯絡
林(小6仁)

○
畢業典禮(胸花)
土屋(小6愛)

○
巡邏隊
小宮(小3愛)

○ 出席 34

書記(日)
瀬川(小5仁)

○
離職老師禮物
坪谷(小4仁)

○
畢業典禮(禮物)
白鳥(小6愛)

× 欠席 5

1.　開會宣辭

2.　出席狀況報告

3.　校長致辭

4.　寄付金贈送儀式

5.　杜(矢野)主任校務説明

6.　議事

 　① 201７年度活動報告

　 ② 201７年度決算報告

 　③ 介紹新委員

 　④ 會長致辭

　 ⑤ 201８年度年度預算案決議

7.　閉會宣辭

1.　開會宣辭

　　由中文議長匡遠寅、日文議長林美英宣佈，2018年度家長總會正式開始。

2.　出席狀況報告

　　根據家長會會則第11條第3項，總會須有全會員人數之2分之1（包括委任狀）以上出席，方得成立。

　　本年度會員人數為393名，本日出席人數為137名、提出委任狀人數為197名，故此宣佈本日總會正式成立。

本　日　之　議　題

議　　事　　内　　容

家長會　家長總會　議事錄

時　　　　間 地　　　　點

2018 年 5 月 12 日 ／  10 時 00 分 華僑總會禮堂

出　　　席　　　者



3.　校長致辭

　　首先由馮彥國校長致詞歡迎各家長參與今天家長會所舉辦的總會。繼表示，家長會越團結，對學校的助力越大。

　　另感謝歴任會長無私付出及貢獻、與所有家長多年來對學校的支持，在此向各位致以最深的謝意。

　　學校對家長會及各家長所提出的意見，亦會非常重視、以誠相待，馬不停蹄、盡快作出回應，

　　務求讓學校在學習成績、制度方面都能朝着更好方向發展。

　　關於之前學校說明會時，有家長提出的意見或疑問，在此作簡單報告及回應。

　　① 黄卡－設立黄卡制度，是希望改善、提高學生的自覺能力，目的絶對不是處罰學生

　　② 制服－現正與供應商商討，供應商會於下月提出一個男女同用的西裝外套設計給學校選擇，

　　　 　　　希望學生制服會往更方便的方向走

　　③ 圖書館－開放時間將盡量配合學生需要

　　希望今後家長對學校有任何問題、建議時，可隨時透過各班級的役員，向家長會及學校反映。

　　最後，再次感謝各位今天百忙之中抽空出席，謝謝。

4.　寄付金贈送儀式

　　去年横濱中華學院120週年，由家長會主辦園遊會所得全數收益，當中分別包括新校舎建設基金250萬日圓、

　　教育基金40萬日圓，現在由張瑪雲會長代表家長會、向馮彥國校長致送該筆捐款。

　　最後由馮彥國校長代表學校理事會、向張瑪雲會長致送感謝狀。

5.　杜(矢野)主任校務說明

 　①新校舎建設計劃，正順利進行中，預計工程將於2019年4月正式展開。新校舍預計樓高六層、

　　　最上層為體育館。施工費用為27億日圓，準備金額約為2億日圓，預計總施工費用在30億日圓以内。

　　　去年11月120週年校慶時，本校曾向各界發送新校舎建設募金意向書及寄附金納入確認書，介紹此次

　　　校舎建設工程内容、並為2018年6月的捐款籌募工作做準備，得到本校校友、在校生及各界的踴躍支持。

     現將安排於6月1日正式開展校舎建設經費籌募工作，預計郵出1500份捐款通知及說明。

　　　依照「日本私立学校振興・共済事業団：受配者指定寄付金制度」規定，若以公司名義、捐款金額可【全額抵稅】；

　　　若以個人名義捐款、則以【捐款金額(上限為當年度申報總額的40％)-2000日圓，再從申報總額中扣除】。

　 ②５月３０日午後２時，將於學校會議室進行郵寄通知前的準備工作，預計約為１小時，

　　　歡迎各位踴躍協力參與。新校舎施工期間至落成前，可能對學生及家長引起各種不便，

　　　期望各位能多多包涵，讓新校舎建設計劃能完滿成功。

   ③５月１９日(六)將於本校四樓禮堂擧辨「大學升學說明會」；歡迎中、高部家長踴躍參加。

　　　因2020年開始，日本的大學入學考試制度將有大改動，希望籍此機會向各家長提供相關情報、並詳加說明。

　　　現在已有約70名多家長報名出席，出席人數毎年都有増加趨勢，感謝各位家長的支持。

　④最後，順帶一提今年踏入第四年的籃球部，例年都得到家長會捐出的補助金，去年並使用該筆補助金、

　　　訂購了籃球部的比賽服，並穿上該批比賽服參加多項横濱市辧的比賽。特此感謝家長會一直以來的支持。



6.　議事

　　① 201７年度活動報告

　　　由2017年度擔任活動記錄的魏和國井宣讀2017年度家長會活動報告；

       - 9月２８日　教師節：訂購橫濱飯店的馬拉糕慰勞老師

       - 10月10日雙十節舉標語牌支援：家長會委員6名  保護著4名

       - 11月12日創校120周年紀念園遊會：以義賣奬券形式為新校舎建設計劃籌募捐款、及大規模之園遊會活動

       - 2月7日【以食思源】活動：介紹臺灣中國新年吃的各種食物，有多達40位家長參與

       - 2月２１日　湯圓大會(元宵節)和震災募金活動：一如既往，安排保育園、幼稚園、本校小中高部的學生們，

      　　一起吃湯圓慶祝元宵節。適逢那段時間，臺灣花蓮發生地震，在當天早上家長會馬上安排了捐款籌募活動，

      　　籌得善款金額為日圓 258,596元和台幣 402元，並轉交至台北駐日經濟文化代表處横濱分處

       - 3月２０日　畢業生紀念品：向畢業生送贈紀念品，包括原子筆，畢業典禮時使用之胸花等

       - その他：　

　　　　　活動社團補助金：本年度對象為本校籃球部，家長會捐贈籃球隊比賽服

　 ② 201７年度決算報告

　　　由2017年度擔任會計的鎌ヶ迫和谷川宣讀2017年度會計決算報告；

　　　再由擔任會計監査的温井確認内容無誤。

　　　另由2018年度擔任會計李女士的和谷川(因菅野欠席、由谷川代表)，宣讀2018年度會計予算案。

　　　附圖為決算報告與予算案，【收入】部分之詳細内容：



　　　附圖為決算報告與予算案，【支出】部分之詳細内容：



 　③ 介紹新委員、及所擔任職位



 　④ 會長致辭

　　　由張瑪雲會長致詞，首先感謝各家長會委員們、對各活動參與協力的家長們過去一年來的辛勞，

　　　更衷心感謝今日亦有蒞臨出席的前兩任會長，沒有她們的協助及支持，過去一年家長會所舉辦各項活動，

　　　不可能成功之餘、更無法想像致送學校的建校及教育捐款能達至290萬日圓這個金額，實在非常感謝她們。

　　　本年度家長會舉辦活動時，因受新校舎建設的準備工程影響，暫時未有定案。　

　　　將會詳細研究、考慮後，在6月定期例會上向各位委員公佈。　　

　 ⑤ 201８年度年度預算案決議

　　　就以上決算報告、予算案、委任内容，如無異議、請鼓掌表示贊成。(鼓掌)

　　　現在宣佈以上決算報告、予算案、委任等内容，獲得通過。

7.　閉會宣辭

　　議長最後再次感謝各位撥冗蒞臨，期望各位今後亦會繼續支持家長會的各種活動。隨後宣告會議結束。

　　

【書記 大橋、菊地】

下回會議時間 :  　　2018　年　6 月　2　日（土）　/ 10時 00分 開始　




